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VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE AQR DELLA FACOLTÀ DI 

SCIENZE DELLA COMUNICAZIONE DEL 17/06/2020 

 

Il giorno 17 giugno 2020 alle ore 15.00 in modalità telematica (link Google Meet   

https://meet.google.com/pgc-rmwj-ztw) si è riunita la Commissione AQR con il seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 

2. Comunicazioni 

3. Censimento filoni di ricerca 

4. Monitoraggio ricerca 

5. Monitoraggio terza missione  

6. Altre attività per promuovere ricerca e terza missione  

7. Varie ed eventuali 

 Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati (si 

veda foglio firme allegato): 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG A 

Prof. Marcello Pedaci Coordinatore X   

Prof. Emilio Cocco Componente X   

Prof. Manuel De Nicola Componente X   

Prof.ssa Alessandra Ruggiero Componente X   

Prof. Andrea Sangiovanni Componente X   

Prof.ssa Lucia Sciannella Componente X   

Prof. Luca Tallini Componente X   

Dott.ssa Lisa Parmegiani Componente X   

 

Presiede la seduta il prof. Marcello Pedaci, in qualità di coordinatore della Commissione. 

Assume le funzioni di segretario verbalizzante la dott.ssa Lisa Parmegiani.  

La riunione ha inizio alle ore 12.30. 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 

Il prof. Pedaci sottopone all’approvazione della Commissione i verbali delle sedute 

precedenti del 14.01.2020, del 26.02.2020 e del 22.04.2020. La Commissione, dopo aver 

apportato marginali modifiche relative alla documentazione da allegare ai verbali, li 

approva all’unanimità. 

https://meet.google.com/pgc-rmwj-ztw
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2. Comunicazioni 

Il Prof. Pedaci comunica che il documento di monitoraggio Politiche per la qualità di ricerca e 

terza missione 2019-2021 della Facoltà è stato esaminato dal Presidio di Qualità e che non 

sono state richieste modifiche o integrazioni. Il PQA ha suggerito di considerare, come 

pratica interessante,  per i prossimi monitoraggi,   l’analisi realizzata dalla commissione 

AQR di Bioscienze, che è molto approfondita. A tal fine ha organizzato un webinar per 

presentare tale analisi. 

La Prof.ssa Ruggiero aggiunge che si tratta di un censimento molto dettagliato delle attività 

di ricerca e terza missione.   La Commissione AQR  di  Bioscienze  ha aggiunto al  

Documento di monitoraggio un Allegato che fotografa la Facoltà; esso dà degli spunti 

interessanti per il monitoraggio; è tagliato sulle specificità di Bioscienze, ma è utile come 

riferimento in quanto offre una descrizione più puntuale delle attività in corso. 

 

3. Censimento filoni di ricerca 

Il Prof. Pedaci riferisce di aver sollecitato i colleghi che non hanno ancora inviato le schede 

per il censimento dei filoni di ricerca, in vista della conclusione dell’attività prevista per 

luglio 2020. Ricorda che non è un’attività obbligatoria, ma è utile per calibrare meglio le 

attività di monitoraggio dei bandi.   Essendo pervenute quasi tutte le schede si può 

procedere con il censimento; poi sarà sempre possibile implementare il lavoro. Le schede 

saranno condivise su Google drive. 

Il prof. Pedaci si impegna a predisporre un file excel con le informazioni delle schede. Le 

schede/file excel già costituiscono uno strumento utile per calibrare meglio l’azione di 

monitoraggio di bandi e le opportunità di finanziamento. Tuttavia, è utile svolgere 

un’analisi un po’ più approfondita, partendo dalle aree di ricerca segnalate, riaggregare i 

filoni/temi principali, per macro-aree, riaggregare i bandi/canali di finanziamento più 

usati, incluse richieste di finanziamento non approvate. Ciò al fine di indirizzare al meglio 

le azioni di monitoraggio e implementazione delle attività di ricerca. Il prof. Sangiovanni 

ritiene che ciò consentirà di verificare se ci sono sovrapposizioni di aree e filoni di ricerca. 

La Commissione approva le azioni così definite. 

 

4. Monitoraggio produzione scientifica 

Il prof. Pedaci ricorda di aver inviato alla Commissione le prime elaborazioni sui dati   

CRUI-UNIBAS. Si tratta di dati sui settori non bibliometrici. La commissione discute delle 

elaborazioni. Queste integreranno le elaborazioni su dati IRIS. Tale materiale sarà utile a 

stabilire che tipo di azioni intraprendere; il documento sarà condiviso con il Preside e con 

tutti i colleghi. Sarà necessario acquisire dal referente amministrativo della Facoltà, 

Christian Ricci, i dati estratti dal catalogo della ricerca IRIS, per avere un quadro generale 

della produzione scientifica nella Facoltà (numero di pubblicazioni nel 2019, differenti tipi 
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di pubblicazioni, ecc.). Il prof. Sangiovanni ritiene che la rilevazione debba andare indietro 

di un anno, in quanto la ricerca ha dei tempi che non sempre sono collegati all’anno solare. 

Il prof. Pedaci chiederà a Christian Ricci di effettuare più estrazioni. La prof.ssa Ruggiero 

suggerisce di richiedere ai colleghi di aggiornare le pubblicazioni su IRIS  prima di 

procedere con l’estrazione dei dati, dando un termine di una decina di giorni. Il prof. Pedaci 

concorda, impegnandosi a mandare una mail ai colleghi.  

 

5. Monitoraggio terza missione  

Il prof. De Nicola informa la Commissione di aver sentito, assieme al collega Sangiovanni, 

il prof. Andrea Ciccarelli per invitarlo a un webinar, da organizzare intorno alla metà di 

luglio, per creare un’occasione di condivisione con tutti i colleghi su principi e linee di 

indirizzo della Terza Missione.  Poi in autunno si partirà con il monitoraggio. Il prof. De 

Nicola propone di individuare le peculiarità della Facoltà sulle attività di Terza Missione, 

in modo da fornite delle coordinate al prof. Ciccarelli. Il Prof. Sangiovanni chiarisce che, 

poiché il prof. Ciccarelli non conosce a fondo la Facoltà, è utile indirizzarlo verso le nostre 

attività, fornendogli delle indicazioni di massima.  La Commissione concorda sulle 

proposte. 

In merito al monitoraggio, il prof. Pedaci propone di attendere per verificare se l’Ateneo    

ha concepito una propria linea sull’argomento; in mancanza la Facoltà agirà in autonomia. 

Il prof. De Nicola lamenta la mancanza di uno storytelling di Ateneo e propone di avviarne 

uno a livello di Facoltà, andando oltre il monitoraggio di Ateneo.  Tra l’altro, il  

monitoraggio sarà utile per implementare il bilancio sociale. Il prof. Sangiovanni sostiene 

che sulla Terza Missione potrebbe essere più agevole costruire linee di intervento comuni 

che coinvolgano più docenti, a differenza che nella ricerca.  Propone di investire sul 

territorio per avere delle ricadute interessanti; si può costruire uno storytelling di ciò che 

facciamo. 

Il prof. Pedaci sollecita la definizione di una data per il webinar, dopo il Consiglio di    

Facoltà del 15 luglio p.v., in accordo con il prof. Ciccarelli. 

 

6. Altre attività per promuovere ricerca e terza missione 

Il prof. Pedaci ricorda l’importanza del monitoraggio dei bandi.  Inoltre, ricorda che tra le 

varie iniziative in programma sono previsti una serie di incontri sulla mobilità 

internazionale per la ricerca. Si impegna quindi a contattare la prof.ssa Vaccarelli, delegata 

di Facoltà alla mobilità internazionale, per elaborare, con la sua collaborazione, una serie di 

proposte di iniziative da organizzare dopo l’estate. 

Il prof. Pedaci sostiene poi che, oltre ai vari monitoraggi, bisogna pensare ad azioni per 

promuovere e divulgare le attività di ricerca e Terza Missione. In tal direzione vanno 

presentazioni su bandi e opportunità di finanziamento, in collaborazione con L’Ufficio 

Ricerca di Ateneo ed eventualmente anche con ospiti esterni. Queste potrebbero diventare 

anche l’occasione per confrontarsi su possibili idee progettuali. 
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Invita infine a pensare a strumenti per divulgare la ricerca e costruire lo storytelling: per 

esempio tramite pagine web per descrivere progetti e attività di ricerca. Il prof.    

Sangiovanni è d’accordo, ma evidenzia due problemi: è complicato da gestire senza un 

coordinamento e persone che ci lavorano; i docenti fanno fatica a trovare delle linee   

comuni; questi progetti richiedono una forte volontà di collaborare. Sottolinea quindi che 

occorre partire dalla mappatura, ossia dal censimento che si è realizzato, e poi convincere i 

colleghi ad individuare delle linee di ricerca comuni su cui lavorare. 

Il prof. Sangiovanni concorda sulla opportunità di inserire uno spazio nella pagina web di 

Facoltà dedicata ai progetti di ricerca. Il prof. Cocco concorda e sostiene che occorre avere 

una dimensione di progetto visibile nella pagina web di Facoltà, inserire azioni più a      

lungo termine, anche in collaborazione con i colleghi. Sarebbe utile pubblicare un elenco  

dei progetti, sarebbe un primo passo importante per avere contezza sulle azioni di ricerca 

presenti in Facoltà. Il prof. Sangiovanni propone di elaborare un paio di ipotesi di 

implementazione delle pagine web. La Commissione condivide la proposta del prof. 

Sangiovanni di lavorare ad alcune proposte. 

  

7. Varie ed eventuali 

Non emergono altri argomenti da trattare. 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno e nessuno più chiedendo la 

parola, il Presidente, alle ore 16.20 dichiara sciolta la seduta. 

 

 

Il coordinatore della Commissione AQR     

(Prof. Marcello Pedaci) 

Il Segretario Verbalizzante 

(Dr.ssa Lisa Parmegiani) 

 


